

## Parlamentarischer Vorstoss

2022/172

---

Geschäftstyp:	Motion
Titel:	<b>Alternativen für den Bachgraben</b>
Urheber/in:	Marco Agostini
Zuständig:	—
Mitunterzeichnet von:	—
Eingereicht am:	24. März 2022
Dringlichkeit:	—

---

Das Geld zur Projektierung der Tunnelvariante Bachgraben wurde im Landrat angenommen. Das ist nur ein erster kleiner Schritt, bevor der Bachgraben und die Gemeinde Allschwil eine mögliche Lösung für das Verkehrsproblem bekommen. Das dauert noch sehr lange. Es wird eine Volksabstimmung mit ungewissem Ausgang geben, es muss mit Einsprachen zu rechnen sein und es braucht eine Machbarkeitsstudie für den Tunnelbau.

Das bedeutet, es braucht noch sehr viel Geduld, Überzeugungsarbeit und Zeit. Gemäss dem RR sollen rund 8 - 10 Jahre vergehen, was sehr, sehr sportlich geschätzt ist in Anbetracht der vielen Fragezeichen und Ungewissheiten.

Ob der Tunnel schlussendlich gebaut wird oder nicht, es dauert noch mindestens 10 Jahre bis eine Lösung für den Bachgraben in Sicht ist. In der Wirtschaft sind das sehr lange Zeiträume und vieles kann sich während dieser Zeit verändern. Auch andere Auswirkungen könnten den wichtigen Wirtschaftsstandort Bachgraben beeinflussen. Eventuell gehen Investitionen zurück, Firmen wandern ab oder der Standort selber ist nicht mehr attraktiv genug.

Aus diesen Gründen braucht es vorher schon Lösungsansätze, die im Sinne eines zeitlich begrenzten Provisoriums bzw. Tests umgesetzt werden und andererseits auch wesentlich weniger Kosten verursachen würden. Es braucht schnelle unkomplizierte Konzepte, die insbesondere auch dem Langsamverkehr gerecht werden sowie auch moderne Verkehrskonzepte z. B. Mobilitäts-Sharing etc. zur Umsetzung als Zwischenlösung.

**Die Regierung wird gebeten in den nächsten 5 Jahren 3 Mio. Franken einzuplanen und im nächsten Finanzplan einzustellen, um mit diversen „Quickfixes“ eine schnellere und vielfältige Mobilitätserschliessung des Gebiets Bachgraben realisieren zu können. Ausdrücklich sollen in diesem Rahmen zeitlich begrenzte Provisorien und Tests umgesetzt werden, welche dem innovativen und dynamischen Charakter des Bachgrabengebietes gerecht werden.**

---